
Verbale incontro RSU dirigente del 16/11/23 
Il giorno 16 novembre 2023 alle ore 14,30 si riunisce presso i locali 
del liceo Virgilio di piazza Ascoli a Milano la delegazione sindacale del 
predeCo liceo con il dirigente scolasDco per un incontro avente come 
oggeCo l’informaDva sulle risorse disponibili per il corrente anno 
scolasDco per la contraCazione integraDva e l’inizio della stessa. 
Sono presenD le RSU prof.ssa Romanoni ( SNALS), prof.ssa Balzano ( 
CGIL), Prof. Nicolini ( CISL), il sig. MistreCa ( GILDA-Unams) e il prof. 
Mascitelli ( COBAS SCUOLA), che funge da segretario; fanno parte 
della delegazione sindacale anche le RSA sig. Bruno ( UIL)  e sig. De 
Simone ( CISL). Il dirigente prof. Garroni è accompagnato dal 
collaboratore vicario prof. Secone.  
La riunione si apre con una duplice comunicazione da parte del 
dirigente scolasDco: in primo luogo egli segnala un neCo decremento 
delle contribuzioni volontarie delle famiglie ( con un’adesione circa al 
30%), annuncia inoltre che verrà comunicata tramite una circolare la 
situazione alle famiglie e che tale situazione ha ovviamente una 
ricaduta sul piano sindacale perché comporta un significaDvo 
restringimento delle risorse di bilancio disponibili per la 
contraCazione. In secondo luogo si annuncia che manca la copertura 
di circa 7000 euro nel FIS per poter liquidare le a^vità incenDvate 
nella stessa misura dell’anno scorso, nel quale anno si era riusciD a 
giungere a una piena incenDvazione delle a^vità grazie all’uso degli 
ulDmi residui degli anni precedenD, oggi definiDvamente esauriD. 
La proposta della dirigenza è quello di un taglio alle due voci più 
onerose del FIS ossia quella dei coordinatori di classe ( un taglio di 
circa 2 o 3 ore, corrispondente a 35-50 euro annui circa) e quella della 
staff del dirigente ( un taglio di 20-25 ore, corrispondente 350-475 
euro anni circa). 
La prof.ssa Romanoni propone di addebitare l’intero taglio sui 
compensi dello staff o di individuare altre voci che non coinvolgano 
né il ruolo dei coordinatori, fondamentale per la scuola e già 
soCopagato, né il contributo relaDvo alla stesura dei PDP. Il prof. 
Garroni risponde che tale proposta è inacceCabile perché il lavoro 
dello staff è imprescindibile per il funzionamento della scuola. Il prof. 
Secone ricorda inoltre che il peso della voce collaboratori è di gran 
lunga la più onerosa nel FIS. La prof.ssa Balzano chiede che siano date 
cifre più precise. Il prof. Nicolini propone che ai coordinatori siano 
date caCedre più leggere di 17 ore, in cambio dei tagli, il prof. Garroni 
replica che questo è insostenibile per la scuola. Il prof. Mascitelli si 
dichiara in linea di principio d’accordo con la prof.ssa Romanoni, e 



aggiunge che in ogni caso qualsiasi accordo dovrà essere soCoposto 
all’approvazione di un referendum dei docenD della scuola. Dà aCo al 
dirigente di essere arrivato con una proposta difficile, ma non 
pregiudizialmente confliCuale e gli chiede di fare proposte per 
individuare il trasferimento di alcune mansioni del coordinatore ad 
altre figure della scuola. 
Le parD concordano di rivedersi e proseguire la traCaDva presentando 
una serie di proposte più specifiche e più mirate, viene individuata la 
data di massima di giovedì 30 novembre per l’aggiornamento della 
riunione. La RSU decide altresì di pubblicizzare presso i lavoratori del 
Virgilio pubblicando questo verbale, oltre che nell’apposito spazio del 
sito, anche nella mailing list del collego. 
Alle ore 15.50 la seduta è tolta. 
Il segretario 
F.to Mascitelli 


